

## **Méditation du mois de septembre 2024** **« Regarde l'Eglise ! »**

*Chères amies, chers amis, certaines personnes ne pouvant pas rejoindre la communauté paroissiale, nous continuons de vous proposer des méditations régulières, à intervalle mensuel. Nous espérons ainsi garder avec vous le lien de la prière et de la parole. Merci à celles et ceux qui prolongent ce lien en imprimant ces méditations, offrant plus loin la possibilité de lire ces mots.*

*L'équipe des ministres du Val-de-Ruz*

### **Texte biblique : Actes des apôtres 2, 42-47**

« Tous s'appliquaient fidèlement à écouter l'enseignement que donnaient les apôtres, à vivre dans la communion fraternelle, à partager ensemble le pain et à participer aux prières. Chacun reconnaissait l'autorité de Dieu car il accomplissait beaucoup de prodiges et de signes extraordinaires par l'intermédiaire des apôtres. Tous les croyants étaient unis et partageaient entre eux tout ce qu'ils possédaient. Ils vendaient leurs propriétés et leurs biens et ils répartissaient l'argent ainsi obtenu entre tous, en tenant compte des besoins de chacun. Chaque jour, d'un commun accord, ils se réunissaient dans le temple, ils partageaient ensemble le pain dans chaque maison et prenaient leur nourriture avec joie et sincérité de cœur. Ils louaient Dieu et ils étaient estimés par tout le monde. Et le Seigneur ajoutait chaque jour à leur groupe les personnes qu'il amenait au salut. »

*(Actes des apôtres 2, 42-47 / Nouvelle traduction en français courant)*

### **Méditation : « Regarde l'Eglise ! »**

« Regarde le monde », c'est le titre d'un livre né sous la plume d'Emmanuel Khérad. A travers plusieurs récits de voyage, ce journaliste français nous invite à regarder le monde autrement en nous emmenant à la rencontre d'écrivains et d'artistes qui nous ouvrent les yeux sur leur pays respectifs. Cet ouvrage permet de laisser voguer sa curiosité.

Il me semble qu'il serait profitable de faire la même démarche en Eglise : redevenir curieux, regarder, observer, redécouvrir.

Quand je lis le début du livre des Actes des apôtres, je suis curieux, au sens positif et noble de ce terme. J'ai envie d'en savoir davantage. Cette histoire me concerne et me rejoint. Elle me livre des exemples et me permet de réfléchir. Le deuxième chapitre des Actes des apôtres résume un long processus ; c'est le début d'une belle aventure.

A l'origine de cette aventure collective qu'est l'Eglise, il y a l'Esprit de Dieu, celui

qui dès la Pentecôte met en route les croyants. L'Esprit de Dieu, à l'image du feu et du vent, les deux images utilisées dans le récit de la Pentecôte, se propage ; il met les croyants en mouvement. Il les fait sortir de leur torpeur, de leur apathie ou de leur attente passive.

Et quand les croyants se mettent au travail, sous la conduite de l'Esprit de Dieu, une première communauté se forme, dans laquelle chacun s'intéresse aux autres. La vie y semble même idyllique.

La foi qui relie les croyants entre eux n'est pas seulement le résultat d'une bonne formation, de traditions familiales bien vécues ou d'une mission réussie. Aux sources de la foi de chacun se trouve le Saint-Esprit, souffle imprévisible de Dieu.

Le Saint-Esprit est l'initiateur de la foi, l'initiateur du fait que nous sommes des chrétiens. Mais je crois qu'il est aussi la curiosité saine et bienveillante qui nous pousse à nous rencontrer les uns les autres dans nos besoins, dans nos élans, dans nos envies, dans nos quêtes spirituelles.

Et nous, aujourd'hui, avons-nous encore de la curiosité par rapport à notre Eglise ? Avons-nous envie de rencontrer d'autres personnes croyantes pour découvrir ce qui les fait vibrer et rayonner ? Amen.

### **Prière : « Je me retourne et je te vois »**

Je me retourne et je te vois...  
... quand l'inconnu dit une parole où je reconnais ta voix  
... quand l'étranger ouvre la porte que je voulais garder fermée

Je me retourne et je te vois...  
... chaque fois que j'apprends de mes sœurs et frères le courage  
... chaque fois que je me tais et qu'une, un autre dénonce

Je me retourne et je te vois...  
... parfois dans ton Eglise et souvent dans des lieux où je ne t'attendais pas.

*(prière trouvée dans le livre de Marion Muller-Collard, Eclats d'Évangile, Ed. Bayard / Labor et Fides, Paris / Genève, 2017, pp. 422-423)*

### **Bénédiction :**

Que Dieu, Père, Fils, Esprit, nous bénisse ! Qu'il nous aide à vivre jour après jour sous le signe de la confiance et de la liberté, de la curiosité et de la bienveillance ! Amen.

*Christophe Allemann*